

ANTECEDENTES HISTÓRICOS

Desde hace siglos se conoce que el endurecimiento del hígado es la etapa final de la enfermedad hepática crónica.

El término "cirrosis" fué propuesto por LAENNEC en 1819, este nombre deriva del griego KIRRHOS, que significa anaranjado, el cual fué sugerido por el color de los nodulos del tejido hepático.

La analogía de la palabra "cirrosis y "ecirro" ha dado lugar a confusiones acerca de su significado, de forma que el término cirrosis ha pasado gradualmente a expresar endurecimiento del hígado, con lo que se ha alterado su uso original, que designaba solo un cambio de color.

ROKITANSKI, introdujo el concepto de que la cirrosis es el resultado de alteraciones inflamatorias del tejido conjuntivo hepático; sin embargo más tarde FRERICHS, decía que la enfermedad pasaba por dos períodos: Uno de inflamación y neoformación de tejido conectivo, seguida por una fase de retracción y formación nodular.

La historia de la cirrosis se caracteriza por la confusión existente debida a los infructuosos resultados para clasificar y relacionar sus variedades y explicar su patogenia. La cirrosis ha sido considerada no solo como una enfermedad primaria de celulas hepáticas, sino tambien como la enfermedad del tejido conectivo hepático ó bien de ambos.

Sin embargo a pesar de los multiples trabajos realizados en este campo, quedan todavía por resolver muchas cuestiones acerca de la cirrosis.

Se acepta que en general el desarrollo de la cirrosis se debe a la mala nutrición ó a la exposición a determinadas sustancias tóxicas; y en la actualidad muchos investigadores creen que la hepatitis vírica puede degenerar en cirrosis; no obstante y con demasiada frecuencia, hemos de admitir nuestra ignorancia sobre las causas básicas de la cirrosis; esta ignorancia se refleja desgraciadamente muy a menudo en los resultados terapéuticos desfavorables.